
 

Sous la présidence de M. Bernard Schlegel, Maire.  

Etaient présents : M. Hugues Durand, Mme Monique Baur, M. Marcel Auvray, adjoints au 

maire, M. Emmanuel Kohler, M. Michel Starck, Mme Justine Koegelé, M. Christian Uhrweiller 

Absents excusés : néant 

Procurations : néant 

Absents non excusés : néant 

Nombre de voix : 8 

 

     République Française                                              Extrait du procès-verbal des délibérations  

    Département du Haut-Rhin                                                      du CONSEIL MUNICIPAL                                                       

         COMMUNE DE                                             Séance du 10 septembre 2019 

         LIEBSDORF 

                68480     

 

Conseillers élus : 11    Conseillers en exercice : 8   Absences : 0 

Procurations : 0   

   Date de convocation :  20/08/2019 

 

 

       

 

M. le Maire ouvre la séance et constate que le quorum pour délibérer valablement est atteint. Le 

compte-rendu de la séance du 04 juin 2019 est approuvé à l’unanimité des membres présents.   

 

Objet : Dissolution du corps des sapeurs-pompiers 

Délibération 1246 

 

   M. le Maire rappelle au conseil municipal qu’une « mutualisation » ou une « fusion » des corps de 

sapeurs-pompiers de Liebsdorf et de Bisel a été envisagée par les chefs de corps des deux 

communes. M. Berbett, maire de Bisel, vient de communiquer les décisions de son conseil municipal. 

Le conseil municipal de Bisel :  

- est opposé à la fusion des deux corps 

- ne souhaite pas reprendre les véhicules d’intervention de Liebsdorf 

- est favorable, en revanche, à l’intégration des pompiers de Liebsdorf dans le corps de Bisel 

Après délibération, le conseil municipal, à l’unanimité des membres présents :  

- Constate que le corps de Liebsdorf, n’est plus en mesure d’assurer ses missions pour 

préserver la sécurité des biens et des personnes dans cette commune et qu’il y a lieu de 

 



 

clarifier rapidement la situation pour préserver la bonne organisation des secours dans 

la commune. 

- Demande la dissolution du corps des sapeurs-pompiers volontaires de Liebsdorf avec 

effet au 1er janvier 2020, après avoir constaté que le chef de corps a émis un avis 

favorable quant à cette dissolution.  

- Demande que les pompiers de Liebsdorf intègrent, s’ils le souhaitent et selon leurs 

affinités respectives, les corps des alentours.  

- Demande à M. le Maire d’assurer la vente des véhicules du corps ou, dans le cas où 

ceux-ci ne trouveraient pas preneur, d’en faire don au musée du sapeur-pompier. Le 

défibrillateur du véhicule prompt-secours pourra être placé dans la salle des fêtes.  

 

 

Objet : Avis défavorable pour les nouveaux statuts révisés du syndicat d’électricité et de 

gaz du Rhin  

Délibération 1247 

 

Le Maire donne lecture au conseil du courrier du syndicat d’électricité et de gaz du Rhin, qui 

demande l’approbation des nouveaux statuts révisés.  

 

Le conseil municipal, après avoir pris connaissance des principales modifications, résumées dans le 

compte-rendu de la séance du comité syndical datée du 24 juin 2019, émet un avis défavorable 

sur ces nouveaux statuts révisés par quatre voix contre, une voix pour et trois abstentions,.  

 

Objet : L’ADHÉSION AU CONTRAT GROUPE D’ASSURANCE STATUTAIRE DU CENTRE DE 

GESTION DU HAUT-RHIN 

Délibération 1248 

 
Le Conseil Municipal, 

• Vu le Code Général des Collectivités Territoriales ; 

• Vu le Code des Assurances ; 

• Vu la loi n° 84-53 du 26 janvier 1984 portant dispositions statutaires relatives à la Fonction Publique 
Territoriale et notamment son article 26 ; 

• Vu le décret n° 86-552 du 14 mars 1986 pris pour l’application de l’article 26 de la loi n° 84-53 du 
26 janvier 1984 et relatif aux contrats d’assurances souscrits par les centres de gestion pour le compte 
des collectivités locales et établissements territoriaux ; 

• Vu l’ordonnance n° 2015-899 du 23 juillet 2015 relative aux marchés publics ;  

• Vu le décret n° 2016-360 du 25 mars 2016 relatif aux marchés publics ; 

• Vu la délibération du Conseil d’administration du Centre de Gestion en date du 5 novembre 2018 
approuvant le renouvellement du contrat groupe d’assurance statutaire ; 

• Vu les délibérations du Conseil d’administration du Centre de Gestion en date du 11 mars 2019 
approuvant la procédure concurrentielle avec négociation pour le renouvellement dudit contrat et le 



 

maintien des modalités de participation des collectivités aux frais du Centre de Gestion liés à la mise en 
concurrence et à la gestion du contrat d’assurance ; 

• Vu la décision d’attribution de la Commission d’appel d’offres du 1er juillet 2019 ; 

• Vu la délibération du Conseil d’administration du Centre de Gestion en date du 1er juillet 2019, 
autorisant le Président à signer le marché avec le candidat CNP Assurances / SOFAXIS ; 

• Vu l’exposé du Maire ; 

• Vu les documents transmis ; 

• CONSIDÉRANT la nécessité de conclure un contrat d’assurance statutaire ; 
 

Le Conseil Municipal après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents  

  
DECIDE d’adhérer à compter du 1er janvier 2020 au contrat groupe d’assurance statutaire 2020-2023 et jusqu’au 

31 décembre 2023. 

Assureur : CNP Assurances / SOFAXIS  

Régime du contrat : capitalisation 

Préavis : adhésion résiliable chaque année sous réserve de l’observation d’un préavis de 6 mois. 

 

Pour les agents titulaires ou stagiaires non affiliés à la CNRACL et agents contractuels de droit public  : 

 

Les risques assurés sont : accident du travail / maladie professionnelle, maladie ordinaire, grave maladie, 

maternité / paternité / adoption, temps partiel pour motif thérapeutique. 

Tous les risques avec une franchise de 10 jours par arrêt en maladie ordinaire à un taux de 1,00 % 

 

PREND ACTE que les frais de gestion du Centre de Gestion, qui s’élèvent à 0,085 % de la masse salariale annuelle 
de la collectivité, viennent en supplément des taux d’assurance ci-dessus déterminés, 

 

 
Et à cette fin,  

AUTORISE le Maire  à signer le certificat d’adhésion avec l’assureur ainsi que la convention à intervenir dans le 

cadre du contrat groupe avec le Centre de Gestion. 

PREND ACTE que la Collectivité adhérente pourra résilier son adhésion au contrat groupe chaque année sous 

réserve du respect du délai de préavis de six mois. 

La présente délibération peut faire l’objet d’un recours pour excès de pouvoir devant le Tribunal Administratif de 

Strasbourg dans un délai de deux mois à compter de sa publication et de sa réception par le Représentant de 

l’État. 

 



 

 

Objet :  droit de préemption urbain  

Délibération 1249 

 

La COMCOM Sundgau a instauré le droit de préemption urbain simple et renforcé à l’ensemble des 

zones urbaines et à urbaniser sur les territoires couverts par un plan local d’urbanisme ou un plan 

d’occupation des sols. La commune de Liebsdorf ne dispose pas d’un tel document. Cependant, la 

COMCOM Sundgau peut instituer, sur demande spécifique de la commune, un DPU simple et 

renforcé pour la réalisation d’un équipement ou d’une opération d’aménagement particulière.  

Après délibération, à l’unanimité des membres présents, le conseil municipal décide de ne pas 

demander à la COMCOM l’institution d’un DPU simple et renforcé.  

 

Objet :  Approbation du rapport de la Commission Locale d’Evaluation des Charges Transférées 2019 

Délibération 1250 

 

Le Maire rappelle à l’assemblée que depuis le 1er janvier 2017, la Communauté de Communes 

Sundgau (CCS) est soumise au régime de la Fiscalité Professionnelle Unique (FPU). Depuis cette 

date, la fiscalité professionnelle des communes est intégralement perçue par la CCS, qui reverse à 

la commune une Attribution de Compensation (AC). 

 

Cette attribution de compensation correspond au produit de la fiscalité professionnelle perçue 

par les communes l’année N-1 du passage à la FPU, éventuellement réduite ou majorée de charges 

transférées. 

 

Une Commission Locale d’Evaluation des Charges Transférées (CLECT) a été constituée. Elle est 

chargée d’évaluer le coût des charges transférées et d’établir un rapport, à chaque transfert de 

compétence. 

 

En 2019, les nouveaux statuts de la CCS s’appliquent et diverses compétences sont transférées 

soit à l’EPCI soit aux communes, comme indiqué ci-dessous : 

 
COMPETENCES RESTITUEES AUX COMMUNES PAR SECTEUR 

 

CCA CCIG CCJA CCSI CCVH 

Eclairage public : 

études, 

réalisation des 

travaux et 

entretien des 

équipements du 

réseau 

N 

E 

A 

N 

T 

REJA  N 

E 

A 

N 

T 

Défense 

Extérieure 

Contre l’Incendie 

(DECI) 

Gestion des 

terrains 

multisports 

Transport des 

écoles vers la 

piscine et les 

salles de 

 



 

Moernach et 

Oltingue 

Capture et mise 

en fourrière des 

animaux errants 

  

 

 

COMPETENCES TRANSFEREES A LA CCS 

 

CCA CCIG CCJA CCSI CCVH 

N 

E 

A 

N 

T 

Participation au 

SIAC 

Contribution au 

SDIS 

Contribution au 

SDIS 

Contribution au 

SDIS 

   

Participation au 

SIAC 

(Bettendorf) 

   Petite Enfance 

   
Contribution au 

SIASA 

 

 

 

Le Conseil Municipal,  

 
- Vu le Code Général des Collectivités Territoriales, 

- Vu le Code Général des Impôts, notamment l’article 1609 nonies C, 

- Vu la Loi de Finances 2019, 

- Vu le rapport de la CLECT 2019 de la CCS, 

après en avoir délibéré, à l’unanimité des membres présents, 

 
- approuve le rapport de la CLECT 2019 tel que ci-annexé ci-dessous. 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



 

 

 

 

 

 

 



 

Objet :  nouveau rejet de la convention de mise à disposition du personnel au profit de la 

COMCOM  Sundgau 

Délibération 1251 

 

M. le Maire a été relancé par la COMCOM Sundgau pour la mise à disposition du personnel 

communal, suite au refus du conseil municipal de valider la convention proposée pour l’entretien 

de la STEP (délibération 1237 du 04 juin 2019).  

Le conseil municipal, à l’unanimité des membres présents :  

-rejette une nouvelle fois la convention proposée  

-accepte, pour respecter les engagements pris, que Mme Hartmann, adjointe technique, 

continue l’entretien de la rhizosphère jusqu’au 31 décembre 2019.  

-demande à la COMCOM d’assurer la charge pleine et entière de la rhizosphère après cette 

date.  

 

Objet :  rejet de la convention avec la COMCOM Sundgau concernant la répartition du 

coût des interventions et travaux sur les réseaux unitaires  

Délibération 1252 

      Le conseil prend connaissance du courrier de la COMCOM Sundgau. Celle-ci demande à la 

commune d’approuver une répartition du coût des interventions et travaux sur les réseaux 

unitaires, sur la base de 60% à charge de la COMCOM et 40 % à charge de la commune. La 

COMCOM considère que les réseaux unitaires servent aussi à recueillir les eaux pluviales et, 

comme les eaux pluviales ne sont pas de sa compétence, elle estime que la commune doit 

participer à hauteur de 40 % à leur entretien.  

     Le conseil municipal constate que, dans l’inventaire communal figurait un « réseau d’eau » et 

un « réseau d’assainissement ». Il n’existait pas de « réseau des eaux pluviales », aucune partie 

du réseau ne servant qu’à la collecte d’eaux pluviales. L’entretien des réseaux unitaires était 

assuré entièrement par le budget de l’assainissement et le prix de la taxe d’assainissement 

avait été calculé pour couvrir l’ensemble des frais d’entretien.  Or, la COMCOM Sundgau, si elle 

demande à la commune de financer 40 % de l’entretien des réseaux unitaires, ne parle pas de 

faire baisser cette taxe d’assainissement. De ce fait, les contribuables communaux auraient à 

payer à deux fois le même service, une fois à travers les factures d’assainissement de la 

COMCOM et une fois à travers les impôts locaux qui ne manqueront pas d’augmenter en raison 

de ces charges supplémentaires.  

      A l’unanimité des membres présents, le conseil municipal rejette la répartition proposée.  

 



 

Objet : TRANSFERT DU SOLDE DU COMPTE ADMINISTRATIF 2018 DU BUDGET ANNEXE  

EAU/ASSAINISSEMENT vers la COMCOM Sundgau / Modification de la délibération 1215 

du 05 février 2019 

Délibération 1253 

 

    M. le Maire explique au conseil municipal que la COMCOM Sundgau, après avoir  pris en compte 

dans son budget assainissement 2019, les travaux prévus dans la rue du 19 novembre, a refusé 

finalement de les financer. Ces travaux devaient servir à améliorer l’écoulement des eaux en cas 

d’orage par la création d’une bouche d’égout supplémentaire et la remise à niveau d’une autre. La 

COMCOM Sundgau a proposé à la commune de Liebsdorf de prendre ces travaux à sa charge, 

moyennant une réduction du montant du reversement à la COMCOM Sundgau pour 

l’investissement, reversement voté le 05 février 2019 (délibération 1215).  

    En conséquence, le conseil accepte à l’unanimité des membres présents, que la délibération 1215 

soit modifiée comme suit :  

-Vu l’arrêté préfectoral du 3 décembre 2018 portant approbation des statuts modifiés de la 

Communauté de Communes Sundgau en vigueur au 1er janvier 2019 et mesures subséquentes ; 

-Vu les statuts de la Communauté de Communes Sundgau approuvés le 28 juin 2018, et notamment 

son point 4 paragraphe « compétences optionnelles » ; 

-Vu le Code Général des Collectivités Territoriales, et notamment les articles  

L 2224-1, R2221-48 et R 2221-90 ; 

-Vu la circulaire « l’Intercommunalité après la loi du 12 juillet 1999 », et notamment sa fiche 316 

relative aux spécificités du transfert des Services Publics à caractère Industriel ou 

Commercial (SPIC) ; 

-Vu la décision du Conseil d’Etat n°386623 du 25 mars 2016 relative au transfert du solde du 

compte administratif du budget annexe d’un SPIC après clôture définitive ; 

-Vu les délibérations n° 1212 et 1213 approuvant le compte administratif et de gestion 2018 du 

budget annexe eau/assainissement aves les soldes suivants : 

- Section d’exploitation :   23'927.15 € 

- Section d’investissement :  21'139.44 € 

- TOTAL cumulé :   45'066.59 € 

-Vu la délibération n° 1214 clôturant définitivement le budget annexe eau/assainissement au 31 

décembre 2018 ; 

-Considérant que le résultat cumulé est affecté, lorsqu’il s’agit d’un excédent, au financement des 

investissements, à la couverture du besoin de financement de la section d’investissement et pour 



 

le solde, au financement des dépenses d’exploitation ou d’investissement, en report à nouveau, ou 

au reversement à la collectivité locale de rattachement ; 

-Considérant que le budget annexe eau/assainissement est excédentaire et que les conditions de 

financements des investissements et de couverture du besoin de financement de la section 

d’investissement sont remplies ; 

-Considérant les travaux engagés par la commune de Liebsdorf en 2018 et non soldés au 1er janvier 

2019 qui s’élèvent à 28'515.20 €. 

-Après avoir entendu l’exposé du Maire,  

Le Conseil Municipal, après avoir délibéré, avec 8 voix pour et 0 abstention : 

• approuve l’intégration au budget général de la commune de Liebsdorf, la totalité de 

l’excédent d’investissement soit 21'139,44 € ; 

• approuve l’intégration au budget général de la commune de Liebsdorf de l’excédent 

d’exploitation soit  23'927.15 € ; 

• décide le reversement d’une partie de l’excédent d’exploitation et de l’excédent 

d’investissement à la communauté de communes Sundgau. Ce reversement s’élève à 

16’174.64 € pour l’investissement et 12'340.56 € pour le fonctionnement, correspondant 

aux travaux engagés par la commune de Liebsdorf mais non soldés au 1er janvier 2019.  

• Ces reversements seront  inscrits : 

o  pour la section de fonctionnement, en dépense pour un montant  de 12’340,56 €, au 

compte 678 du budget communal ; 

o pour la section d'investissement, en dépense pour un montant de 16'174.64 €, au 

compte 1021 du budget communal. 

• demande à la communauté de communes Sundgau d’entériner cette décision par 

délibération du Conseil Communautaire ; 

• autorise le maire à signer tous les documents relatifs à cette affaire. 

Les modifications budgétaires rendues nécessaires par la modification de la délibération 1215 

font l’objet d’une délibération particulière N° 1254 

 

Objet :  modifications budgétaires   

Délibération 1254 

Après avoir entendu les explications de M. le Maire, le conseil municipal constate qu’il est 

nécessaire de procéder à certains ajustements du budget primitif. Les décisions modificatives 

suivantes sont approuvées à l’unanimité des membres présents :  

 

 

 



 

 

Imputation OUVERT REDUIT Commentaires 

D F 014 739211 18 000,00  paiement des charges transférées 

D F 65 6553  4 000,00 transfert des charges SDIS vers COMCOM 

D F 65 65548  14 000,00 charges transférées COMCOM payées au 739211 

D I 10 1021 OPFI  4 934,80 Diminution du transfert des inves. Vers COMCOM 

D I 21 2117 018  1 065,20 réduction sur achats terrains 

D I 21 21538 027 6 000,00  Travaux sur avaloirs rue du 19 novembre 

EQUILIBRE 

 

 

 

 

Objet :  Four de la salle des fêtes  

Délibération 1255 

Mme Baur, adjointe chargée de la gestion de la salle des fêtes, indique au conseil municipal que 

le grand four FRIMA de la salle des fêtes est plus ou moins en panne. Plusieurs fonctions ne 

sont plus disponibles, la cuisson vapeur ne fonctionne plus et l’affichage des températures ne se 

fait plus correctement. De ce fait, les personnes louant la salle ont les plus grandes difficultés 

pour l’utiliser.  

   Le remplacement de la partie électronique et un détartrage complet du four s’élèverait à 

2'200 €.  

    Après délibération, à l’unanimité des membres présents, le conseil municipal considère que, 

vu l’âge du four, une réparation serait peut-être risquée en ce sens qu’elle ne règlerait le 

problème que de façon très provisoire. Il préfère donc procéder à l’acquisition d’un four neuf 

et accepte le devis de la société ESP d’Illzach pour un montant HT de 6'831 €. Les crédits 

nécessaires sont suffisants au budget primitif pour assurer ce remplacement.  

 

DETAIL PAR SECTION Investissement Fonctionnement 

Dépenses : 

Ouvertures 6 000,00 18 000,00 

Réductions 6 000,00 18 000,00 

Equilibre : Ouv. - Red.   

Solde Ouvertures 24 000,00 

Solde Réductions 24 000,00 

Ouv. - Réd.  



 

Objet :  Points divers  

Délibération 1256 

 

Facturation d’eau annulée pour le 1er semestre : Le conseil municipal prend note du fait que la 

COMCOM, après avoir demandé au personnel communal de Liebsdorf de faire les relevés de 

compteurs et de préparer la facturation du 1er semestre, a finalement décidé de ne pas 

finaliser cette facturation. Pour 2019, il n’y aura qu’une seule facture annuelle, sans doute au 

mois d’octobre. Le conseil municipal, à l’unanimité, regrette cette façon de faire. L’adjointe 

technique a passé une semaine et demie de son temps de travail pour un relevé inutile des 

compteurs, et le secrétaire au moins deux jours pour compléter les données et entrer celles-ci 

dans le logiciel. De plus, certaines personnes aux revenus modestes, risquent de se retrouver en 

difficulté avec la facture à venir, d’un montant beaucoup plus élevé que d’habitude.  

 

Connexion fibre de la mairie : Le conseil municipal, à l’unanimité des membres présents, 

constate que le débit de l’ADSL de la mairie, fourni par la société Orange, est devenu 

nettement insuffisant pour permettre un travail efficace. M. le Maire est autorisé à prendre 

toutes les dispositions nécessaires et à signer un nouveau contrat pour l’installation de la fibre 

optique à la mairie.  

 

Liquidation judiciaire : Le conseil municipal prend note de la liquidation judiciaire de Mme 

GREDER, de Mooslargue. Cette personne utilisait les services périscolaires de l’ancien SIAS 

Liebsdorf-Mooslargue et restait redevable d’une somme de 101 €. Les comptes du SIAS ayant 

été repris par les deux communes, il faudra établir un mandat de 101 € à l’article 6542 pour 

constater la perte de cette somme.  

 

Girobroyage trop violent : M. Uhrweiller est intervenu auprès de la COMCOM Sundgau pour se 

plaindre des travaux de girobroyage effectué autour des réservoirs et dans la zone de captage 

des eaux. Alors que les opérations étaient faites jusqu’à maintenant à la débroussailleuse, les 

travaux 2019 ont été beaucoup plus violents, laissant pratiquement le sol à nu. Par ailleurs, la 

zone où poussaient les orchidées, sur la couverture végétale du réservoir de 1955, a également 

été passée à la machine. Il regrette de la même façon des travaux de même nature réalisés par 

l’ONF dans la parcelle 12. Il a donné, à l’ONF et à la COMCOM, des indications pour préserver 

la biodiversité des espaces naturels.  

 

 



 

PLU Mooslargue : Le conseil prend note du courrier de la mairie de Mooslargue qui l’informe du 

fait que la modification du PLU de cette commune a été approuvée en date du 27 juin 2019.  

 

Gravillons dans les rues : M. Starck indique que la rue des prés est couverte de gravillons, 

suite aux travaux effectués par COLAS pour la pose d’une bicouche de goudron. Ces gravillons 

sont ensuite entraînés dans les cours, les caves… M. le Maire fera procéder à un passage de la 

balayeuse dès que possible.  

 

Prochaine réunion du Conseil Municipal : Sauf urgence, la prochaine réunion du conseil se 

tiendra, mardi 3 décembre, à 19h30, pour la présentation des bilans annuels et les perspectives 

budgétaires.  
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